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《紀錄全文》 

壹、 主席致詞 

學務長 

 很高興今天有這麼多同學出席，我也是第一次參加這個活動，八月的時候在

有點意外的情況下接下學務長這個職位，還有很多部分還沒有完全了解，謝謝一

些同學在上禮拜的時候我們就有討論過大家可能關心的議題，我昨天也收到來自

課外組給我的一些問題，也有一些是關於總務處的我也有請教總務長，可能還有

一些比較不是很確定的，但是已經得到部分的資訊，等一下可以跟同學來討論看

看，所以大概只能做些基本的答覆。 

 

課外活動組組長 

非常歡迎各位同學參與學務長有約，希望能夠幫助同學解決生活上的事情，

當然我們站在課外組的角度上，我們有收集一些同學擬定過的意見，這些意見有

些可能包含到同學們關於住宿的問題，我們也邀請到宿服組的組長。 

  我發現還有一些其他的問題，例如：元智八館的規劃，這部分會請學務長來

幫同學解惑，由於關係到學校董事會的關係，所以大概只能幫助同學做一些說明，

解決問題上可能有些困難，行政制度上的問題可能會請學務長，在硬體上牽扯到

費用可能會讓總務處幫忙規劃。 

 

宿服組組長 

 希望各社團能將宿舍的推車歸還，今年成效還不錯，陸續有社團歸還，希望

大家能歸還宿舍的推車，也發現學校很多問題有關於宿舍，一些問題可能都是老

問題。 

 

 

 



會長 

桃園市政府今年開始在推動市民卡的優惠，桃園市的學生有參與活動向政府

發聲，希望在地學生也有相同優惠，不管有沒有設籍都可以申請市民卡，例如搭

公車優惠與特約店家，還有很多用途到時候會再開說明會告知大家是否有意願參

加。 

很多同學反映宿舍器材壞掉，宿舍櫃台有報修單可以填寫，如果是非宿舍器

材損壞，例如教室東西壞掉，可以利用 portal報修，在左邊那欄有個其他，裡

面的顧客服務內的工程維修可以報修。 

單車停放不夠的問題，女二宿美而美旁邊有單車停車棚男舊宿跟體育室也有

停車棚，目前二手腳踏車也正在規劃當中，預計 11月會推出二手單車販賣活動。 

 

貳、提問與回覆 

一、宿舍腳踏車停車位問題，很多生鏽的腳踏車未清除，清除之後應有更多空間

可以停放，請問那些腳踏車要如何處理？ 

  腳踏車二手販賣，會將舊的腳踏車收集起來，更新翻修之後再販賣給同學。 

(會長) 

二、社團成立規則上有寫，學校規定不能喝酒，希望學校針對成立調酒社的問題，

強調適量喝酒而不是禁止喝酒。 

  畢竟大家都為是成年人，什麼是適量會再討論，主要是因為學校校規沒有規

範到，之前校規是直接禁止，會再去了解適量飲酒是如何，社團成立的部分也因

為不少學校都有同樣性質的社團成立，學校會再去了解，再整理成立相關的法條。

(課外組組長) 

課外組回覆:請依程序提出申請，屆時參考他校做法並送學生活動委員會審議。 

   

三、男一舍一樓的 1C的門週末鎖上，造成沒有返家的住宿生的不便。 

 男一舍 C區門都被關起來，部分學生沒回家會不方便進出，關於安全與方便

性的問題，以往的經驗是男一舍門很多，且平常學生上課進出都有人，外人比較

不容易進出，但假日很多外人，同學們門也沒有關，所以有很多學生物品遺失的

事情發生，雖然不方便但希望大家能多走路，以安全為主。 

 

四、男生宿舍自晚上 12點至隔日上午 8時管理室無管理員執勤。 

 男生宿舍晚上沒有管理員值班，有些緊急事情可能不方便找人，學校感到很

抱歉，以往都是有安排的，但目前人力不足所以沒有安排，我們需要將人力配置

在白天可以幫忙維修上，但安排在晚上就不太適合，會再討論是否增加人力。 

有告訴宿自會的同學，如果凌晨發生緊急事情的話，女舍有管理員可以請求

幫忙，也有值勤教官是 24小時值勤，可以請求幫忙，還請大家見諒。 

 



五、男 2宿左邊的電梯常常壞掉。 

 男二舍左邊電梯常常壞掉，女二舍電梯也常有問題，由於新宿的電梯等級比

較高，所以上面的感應器比較多，安全感應器多就會比較敏感，經過幾年的地震

就會常常出問題，徹底解決辦法就是將所有電梯都換掉，會請工程組再跟電梯公

司施加壓力以徹底解決這些問題。 

 

六、天氣很冷，可以提供多一點熱水嗎？曾經有人提議，宿舍白天可以提供熱水

嗎?只開放女舊舍一樓全天供應熱水，這樣對新宿的住宿生不方便。 

 天氣冷希望能增加熱水開放時間，只有舊宿一樓有 24小時熱水供應，但為

什麼限制鍋爐時間，第一是為了宿舍安寧問題，到凌晨還在洗澡容易吵到別人，

第二是為了環保問題，燒鍋爐很不環保，白天使用的人不多一直運作要燒柴油不

環保，第三是因為預算問題，晚上 6-12點洗澡最高峰曾經花掉一年 700萬，還

是讓同學白天有熱水洗澡的地方。 

新宿在公共區域有公共浴室，白天出大太陽可以依據指示燈看溫度超過 40

度就可以洗，有交代管理員將電熱器的時間調整到凌晨到隔天晚上 6點就可以連

結起來，電熱器效能不太好，如果大量使用可能熱水會供應不及，還是希望大家

洗澡時間為 6-12點，建議大家不要在 11.12點熱門時間洗澡，容易搶水。 

 

七、近日來宿舍查房，因為打工的關係沒有被查到房，但是樓長會一直來敲房門，

造成室友的不方便。 

 樓長最近都會查房，第一是認識各位住宿生，第二是避免人頭頂替住宿，由

於公平性的問題，所以希望同學不要人頭頂替，如果說同學不在樓長卻一直來查

房，希望同學能多多體諒，是為了維持制度公平問題，感到很抱歉。 

 

八、仍然會有大二以上的學生會住在舊宿，但舊宿 12:00就會斷網，造成舊生的

不方便。 

 舊宿住的多為一年級新生，但也有本國舊生住宿，舊宿是新生區，所以網路

到晚上 12點就會自動斷線，那如果舊生有需要使用網路的時候每一層樓都有閱

覽室，那邊是 24小時的網路，希望大家不要因為這樣而影響到其他新生住宿生

的權益。 

 

九、這學期美食街東西都變貴了，之前上學期聽說要換商家，可是明明店家都沒

有換，菜色也沒有換，卻漲價了？希望學校能夠有一個正式的說明。 

 店家也沒有更換菜色也沒有更改，但價錢變貴了，第一點是關於物價會上漲，

第二點關於成本問題，有請美食店家做出改善，例如抽油煙機更新維修，瓦斯管

線重新換過，換成不鏽鋼的材質，將電線插座電路重新拉過，為了安全以及衛生

所以影響很大，餐廳每一年都要繳改善基金，是為了維護學校餐廳的改善，最大

的影響是因為物價，每年物價不可能維持，物價會上漲，餐廳會持續改善，但因



為有競爭性所以不會每年都調漲。(宿服組組長) 

  鼓勵大家投票 cp值最高的餐廳或是餐點，鼓勵 cp值比較高的店家能夠繼續

留下來，這部分會再慢慢調整，因為暑假店家沒有開，所以還有很多的不確定性，

目前先處理安全問題，之後再討論物價部分，之後會再繼續改善餐廳的水準，可

能暑假會繼續工程的部分。(學務長) 

 

十、關於宿舍方面的問題，像美而美靠近農田的區域，感受到那邊蒼蠅數量非常

多，而且影響到用餐品質，希望能夠改善，例如設置隔絕的紗網，或是捕蠅的粘

板。 

 去年開始就變得嚴重，辦公室也很多蒼蠅，因為學校環境附近都是農田，會

施有機肥，學校也有設置空氣簾，我們是希望能夠加強消毒，外面如果不解決，

裡面消毒也沒有用，已經噴灑消毒劑了但來源沒有根絕還是沒有用，這部分會再

努力不會放著不管，例如新宿最近準備消毒，至少要兩天以上不能營業，這部分

會再討論好的方法，但主要跟學校大環境有問題。（宿服組組長） 

 像台南登革熱噴藥會破壞生態平衡，我們內部也有意見，有找過很多方法但

是不太適合學校或是沒有效果，這些方法的味道可能會影響到同學所以不太適用，

尤其是在美食街就不適合。（學務長） 

 

十一、(1)男生宿舍 24-8點沒有管理員，目前晚上夜巡是 23:30開始到 1點做秩

序的宣導，但是新生還是會繼續吵鬧，可是因為時間限制所以沒有辦

法再做規勸，希望能有大哥可以幫忙管理。 

(2)發現管理員不在時會有同學攜帶異性入宿，而且夜巡完部分同學洗澡會

借鑰匙但是沒有立刻歸還鑰匙，使得同學要在櫃台等很久，樓長房也

曾經被敲門要求借鑰匙，但是因為我們都是學生所以不太方便而且影

響生活作息。 

 管理員問題暑假影響不大，但是一開學問題就產生了，我們都希望人力上可

以加強，但是在調度部分可能會有問題，謝謝同學提出讓我們明確知道重要性，

會跟陳組長再討論如何處理，例如最常發生的時間會再討論可行性以及調整，再

跟長官爭取人力。（學務長） 

 

十二、各系籃球系隊早上 4:30就佔場，導致其他系隊都要越來越早出門，產生

惡性循環，也會造成學生安全疑慮，生活作息不正常，請問校方是否有所

規範？ 

 增加球場這部分屬於長時間規劃，總務長認為短期之內不太樂觀，會建議體

育室分散比賽時間，避免集中在同樣一個時間。（學務長） 

 不管在學校或是外面場地都是共享的，占場這部分可能不太公平，如果要練

習球隊，最好的方法就是先跟體育室登記位置跟時間，不要一個球隊一次借好幾

個球場，這個部分會請體育室再規劃。（課外組組長） 



 

十三、在學證明必須要去教務處申請，希望學生證能不能有個蓋註冊章的設計，

就可以證明這學期是在校的學生。 

 我們會再跟教務處討論，如果說每個人都要的話就可能會稍微麻煩一點，但

是如果說申請也可以的話可以能會稍微方便些。（學務長） 

 以前會在開學的時候，公布一段時間蓋註冊章，一起集中來蓋章，但是現在

不知道學校行政是如何，可以到教務處註冊組詢問。（宿服組組長） 

十四、關於排球場場地問題，排球場外場有男女網，男網 17:30-19:00、

19:00-21:00有開放給抽場，女網沒有抽場所以要占場，但是 18個系去占場，

造成常常翹課去占場，外場一個系平均 2-3個禮拜才能排到，希望女網也可以改

成抽場，比較平均且公平。 

 場地問題會交給體育室比較好處理。（學務長） 

 

十五、學校的車道突起饅頭太多，每次搭車都會被公車司機反映，我們自己學生

也覺得完全不安全很危險，晚上也看不清楚。 

 不認為減少是個好辦法，學校限速 30公里，很多車速會超過甚至發生車禍，

對於減少路障可能有困難，但是加貼螢光貼沒有問題，會再跟總務處反映。（學

務長） 

 

會後總務處補充回應 

(1) 路面漆螢光漆可加強視線注意，但卻常致車輛雨天打滑，故過去曾漆上螢光漆又被

迫磨掉，不太可行。 

(2)路障設置旨在要求入校車輛都能低速行駛以維人車安全，宜加強入校車輛低速行駛

宣導。 

 

十六、(1)教室指示不明確，許多外校來訪者會找不到教室  

      (2)轉學生剛轉來的第一年常常找不到廁所，有時候繞了一整圈才找到 

 在地上增加路線指示覺得不美觀，指示牌認為外校來訪再貼的指引，目前沒

有打算增加額外的指引牌。（總務處） 

 同學可以實際模擬如何增加或是如何改善，總務處比較保守，所以很多地方

可能不太方便改善，像廁所這部分的指示，我們再看能不能整理成地圖，寄給轉

學生或是新來的同學，提供資訊方便同學找到位置，我們之前調查過，塵爆的同

學可能需要無障礙的廁所，所以在地點的資訊我們會再討論做指示的檔案。（學

務長） 

 第一希望同學可以熟悉這個環境，新生訓練有大概帶同學認識新環境，順便

認識場地與各館在哪裡，第二覺得路上很多線不美觀也很複雜，很容易因為時間



問題而斑駁失去校園美感以及效果，希望同學多認識校園環境，指示上可以多去

熟悉。（課外組組長） 

 

會後總務處補充回應 

 (1)本校各館各樓層均已依規定標示平面圖及消防路線圖。 

(2)七館洗手間可能較為隱密，本處將加設指示牌提供指引。 

 

十七、(1)機車棚只要一下雨就會積水，麻煩學校盡快處理 

      (2)機車棚近日來停車亂象很嚴重，可能是因為停車格的劃線不夠明顯，

請總務處派人查看。 

 會加強，但是治標不治本，希望同學還是可以守秩序，總務處一直在等候藝

術園區的興建，新的停車棚也已經規劃好了，到時候可能會將該新建的停車棚設

計為使用者付費。（總務處） 

 

十八、元智八館規畫 

 董事會是希望先將藝術園區蓋好，但裡面有一些土地問題，我們都覺得門口

那塊並非元智校地，最早徐有庠先生是說那塊地之後會無償給元智使用，但法院

登記並沒有登記到，教育部堅持土地是元智的，所以不可以租用或是買下，牽涉

到權利金問題。到目前教育部跟董事會都還在討論跟溝通，如果取得同意就會興

建，需要的成本有稍微下降，這些錢不可能由學生註冊費出，因為學校每一年有

股息股利會撥過去興建，學校興建的藝術園區已經差不多達到當初所預估的，費

用會請董事會來籌措，但是教育部都還不同意，所以目前都還在持續溝通。（學

務長） 

十九、社團若有需要借用總務處的器材，能否直接用線上審核的方式，減少麻煩。 

 我也覺得如果可以的話是很好，但是總務處說有押金跟證件問題，去年也有

跟總務處討論過，可以再去跟資服處商量一下。 

    如果時間不是太趕的話，可以等待處室統一送件。（學務長） 

 

二十、最近辦活動遇到場地問題，學校部分已經通過借用登記，可是其他時段已

經借給其他的系，導致時間上有重疊，不知道是否為系統的失誤，因為重疊很容

易造成困擾，希望事先告知是否有外借而不是同時借給兩個系。 

 應該是總務處的問題，會再告知總務處。（學務長） 

 

會後總務處補充回應 



 (1)前因借用系統轉移漏植資傳系素描課訊息，會儘快改善。 

(2)五館五樓平台以靜態上課為主，任何動態活動（即使已填單借用）總務處礙難核准。 

 

二十一、希望多安排並規畫區域讓練習性社團有更多場地可以輪流使用，由於活

五一個禮拜只能借兩天，樂學基地也常常借不到或是場地太小，很多地方時間不

允許或是設備不齊全，相對其他學校實力可能不夠，希望學校可以開放一些場地

給社團使用，而且熱舞社幾乎每天都要練習可能會因為場地不夠而有所影響跟限

制。（熱舞社） 

 我們可以再研擬是否有其他適當的時間給同學登記使用，課外組會在規畫其

他時間，之前因為有過音量的問題，所以像音樂性的社團練習可能會影響到其他

同學社團運作或是住宿生安寧。（課外組組長） 

課外組回覆:將於社團負責人會議公告場地管理細則，已增加開放次數並鼓勵大

家多加利用白天時段。 

 

参、總結 

學務長 

跟大家廣告一下，我們會寄給大家關於火災防治的影片，人稱消防神經病的

林金宏，他放了一些關於八仙的影片，他認為火災的場所不一定說逃走就是最好

的方法，所以他以自己作為示範錄了一些教同學們遇到身體著火時該如何保護自

己不被燒到，我們也會再試試看能不能邀請他來演講，謝謝各位。 

 

會長 

 如果各社團需要發全校信，請通過學生會的申請表寄到我們的信箱來申請全

校信，同學如果有問題，我們只開放 google線上表單上有的問題來做回答，不

會主動回覆像靠北元智或是 dcard等等的問題。 

近期學生會有與他校聯合舉辦演唱會的活動，為了讓演唱會舉辦順利，社團

贊助 10張演唱會的票，我們就會贈送家樂福推車一台，非宿舍自治會的推車，

有需要的社團採取先繳錢先送，推車數量有限，請大家把握機會。 

學生會辦外牆可供張貼海報，粉絲團也可以幫忙宣傳，學生會的椅子也可以借用，

這些到時候會再公布哪些器材可以借用。 

 

司儀 

 我們在 11/30有校長座談會，到時候會有五長蒞臨，今天學務長已經很用心

的為我們答詢了很多非學務處的問題，也有做初步的回應，但如果關於問題的細

節還想要在更清楚的話，校長座談會各處室都會有代表出席，任何問題都可以在

現場提出，希望同學回去能夠多作宣導，如果各位同學沒有甚麼問題的話，我們



今天的會議差不多告一個段落，非常感謝各位長官及同學今天蒞臨參加我們的學

務長座談會，有任何問題歡迎再於 11/30的校長座談會提出或是填寫學生會的

google 表單。 


